



6 de febrero: Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina

EL COLEGIO DE ENFERMERÍA DE ALICANTE DESTACA LA NECESIDAD DE INVERTIR EN MOVIMIENTOS DIRIGIDOS POR SOBREVIVIENTES PARA PONER FIN A LA MUTILACIÓN GENITAL FEMENINA

El Colegio de Enfermería de Alicante, a través de su <u>Grupo de Trabajo de Enfermería contra la Violencia de Género</u>, se une a la conmemoración del Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina (MGF), que se celebra el 6 de febrero y que este año lo hace bajo el lema de "Su voz. Su futuro. Invertir en movimientos dirigidos por sobrevivientes para poner fin a la mutilación genital femenina". Las organizaciones dirigidas por mujeres y sobrevivientes, especialmente a nivel local, comprenden a fondo los desafíos y son esenciales para promover los derechos de mujeres y niñas y su apoyo no solo fortalece a las sobrevivientes, sino que también sienta las bases para un cambio significativo en la protección de estos derechos, tal y como destacan el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y UNICEF. La voz de cada superviviente es una llamada a la acción y cada decisión que toman para recuperar sus vidas contribuye al movimiento mundial para poner fin a esta práctica nociva.

A pesar de ser reconocida internacionalmente como una grave violación de los derechos humanos, la salud y la integridad de las mujeres y niñas, la MGF aún persiste en aproximadamente treinta países de África, Oriente Medio y Asia meridional, según la Organización de las Naciones Unidas (ONU). En 2024, la ONU estima que cerca de 4,4 millones de niñas, enfrentan el riesgo de sufrir mutilación genital femenina en todo el mundo. A menos que se intensifiquen los esfuerzos para erradicar esta práctica, se proyecta que la cifra de niñas en situación de riesgo alcance los 4,6 millones para el año 2030. Si bien parece que este problema solo afecta a la población de dichos países, cabe destacar que en la Comunidad Valenciana hay alrededor de 6.000 mujeres procedentes de países que realizan esta práctica, tal y como se desprende de los datos proporcionados por la Conselleria de Sanidad en el Mapa de la Mutilación Genital Femenina en la Comunidad Valenciana.

La Conselleria de Sanidad dispone de un Protocolo de actuación sanitaria ante la MGF en la Comunidad Valenciana con el objetivo de abordar integralmente esta problemática, desde la prevención y detección temprana hasta la cirugía reconstructiva, dentro del sistema sanitario público de la Comunidad Valenciana. Un total de 147 mujeres han recibido atención en la Unidad de Referencia para la reconstrucción quirúrgica de mujeres con MGF desde su puesta en marcha. De ellas, un total de 43 han sido intervenidas quirúrgicamente para realizar una reconstrucción que evite las graves secuelas genitourinarias y ginecológicas que esta mutilación provoca en muchos casos. 13 de estas cirugías se realizaron en 2023, una de ellas a una menor, según informa la Conselleria de Sanidad.

Webinar: Una realidad que transciendo fronteras: mutilación genital femenina

El Colegio de Enfermería de Alicante va a celebrar el próximo 13 de febrero, a las 12.30 horas, el webinar "Una realidad que transciendo fronteras: mutilación genital femenina". Una actividad cuya presentación y cierre corresponderá a Montserrat Angulo Perea, presidenta del Colegio Enfermería Alicante, y a Noelia Rodríguez Blanco, vocal IV de la Junta de Gobierno, y en el que la moderadora será Modesta Salazar Agulló, jefa de la Unidad de violencia sobre la mujer de la Subdelegación del Gobierno en Alicante y matrona. Como ponentes se contará con Carolina Sánchez Ruano, matrona y supervisora del Área de Paritorios del HU Doctor Peset, Leticia Beltrán Giménez, trabajadora social, y Fátima Djarra, intermediadora con la comunidad africana de Médicos del Mundo. El webinar podrá seguirse desde este enlace.